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區塊鏈推廣及賦能研討會 - 區塊鏈 3.0 

校長致辭 

2022年 1月 15日  香港恒生大學  何善衡教學大樓  馮堯敬堂 

 

恒生大學大灣區融創中心聯席總監王俊文會長與莫健偉博士、講者譚家康先生、方純

先生、李彬先生與周曉殷先生，各位嘉賓： 

 

大家好，早晨。 

 

感謝各位在週六早上抽空參加，由香港區塊鏈產業協會與香港恒生大學大灣區融創中

心合辦的「區塊鏈推廣及賦能研討會 - 區塊鏈 3.0」研討會。 

 

這次會議在疫情漸趨緊張的情況下，可以如期以混合模式舉行實在是值得慶幸的事情。 

 

感謝王會長大力推動此次活動；他是融創中心的聯席總監，同時也是香港區塊鏈產業

協會的創會會長。王會長及協會仝人持續對區塊鏈技術的應用和普及，作出了不少努

力，所做的工作都是為了促進區塊鏈在香港、大灣區的商業、金融、科技以至文化藝

術等方面的應用。這個目標恒生大學十分認同，也是融創中心承擔「產學研」角色的

其中一個重要發展方向。 

 

所以今天在疫情的環境下，我們仍然能夠邀請都幾位講者專家、線上的與會者，分享

和討論區塊鏈的發展趨勢和潛力，這是個難得和有意義的事情。 

 

今天的課題是「區塊鏈」，我不是這方面的工作者，所以我對這個技術如何從 1.0走到

3.0 所知有限，這幾個 0 字之間代表了什麼技術躍進、怎樣的技術發展脈絡？我相信今

天幾位專家應會提及。另外，我了解區塊鏈是元宇宙(metaverse) 虛擬世界支柱技術之

一，可成為下一代或終極互聯網 3.0，與真實世界互相交織。 

 

不過，我現在關心的是這種技術對商業，對我們的社會和日常生活(包括應對疲情) 帶

來的影響和機遇。 

 



有人說「區塊鏈」是一種程式、加密技術、去中心化的數據庫、數字交易的帳簿、是

支撐虛擬貨幣（cryptocurrencies）的底層技術。我相信在不同行業和領域，對「區塊鏈」

這概念的解釋和演繹，會產生出更多各色各樣的描述來。 

 

這些不同描述正好告訴我們，「區塊鏈」就好似今天會議的主題裡所用的一個關鍵詞 

——「賦能」enabling 的意思一樣 —— 這個技術能幫助我們把事情做得更好、更有效，

甚至以前我們難以做到的，今天也可以實現出來。在我有限的知識裡，區塊鏈這技術

已經應用到合約、人事管理、認證、數據記錄和儲存、投票、交易買賣、虛擬貨幣、

NFT Art、數碼音樂、視頻、線上表演及知識產權保障等種種不同的應用方式。 

 

這個愈來愈寬廣的應用範圍和各色各樣的例子不斷出現，亦告訴我們區塊鏈技術已經

日漸成熟，它成為我們社會裡一種如同基礎建設一樣的 “enabler”。我們在這個基礎上，

我們更多是思考如何應用？用在那裡？怎樣用出更好的商業模式來？ 

 

今天這個研討會，由幾位傑出講者嘉賓作分享，帶我們進入這個思考空間，一起探討

應用的可能性和機遇。我十分期待今天的經驗分享和交流。 

 

在這裡我不想耽擱太多時間，預祝研討會圓滿成功。感謝各位！ 

 


